



[Volver a índice](#)

ESPECIAL MADERA CONSTRUCCIÓN SUSTENTABLE



CALIDAD Y CUIDADO *del* medio ambiente, LA RECETA DE LOS TABLEROS OSB ULTU para triunfar

ULTU es una empresa joven que nace en enero de 2020 en la comuna de La Unión con la finalidad de aportar una nueva alternativa de tableros OSB en el mundo de la construcción, utilizando tecnología de punta y materia prima de primera calidad, proveniente de bosques plantados por el hombre, siendo los únicos tableros fabricados sin talar bosque nativo.



María Fernanda Abarca
Sub Gerente de Ventas de ULTU

Con una propuesta que potencia la calidad y el cuidado del medio ambiente, tienen presencia en el 97% los patios constructores, mayoristas de materiales de construcción y ferreterías, tal como nos comenta la Sub Gerente de Ventas María Fernanda Abarca en esta entrevista.

Comencemos hablando de proyectos destacados, ¿nos podrías señalar cuáles son los principales?

Como proyectos destacados, por una parte, tenemos el Cuartel General de la Policía de Investigaciones de Los Andes, una obra de 1.300 m², en donde se utilizaron

cerca de 90 m³ de tableros OSB ULTU, como una solución estructural y de revestimiento interior.

Para este proyecto, fue fundamental el aporte de nuestros distribuidores, que en este caso fueron Sodimac y Construmart. Lo que hace diferente a ULTU respecto de otras

“Estamos trabajando en la obtención de certificaciones para extender nuestro portafolio hacia una mayor cantidad de especialidades”

alternativas es que los clientes finales reciben un apoyo integral, en donde ULTU articula por medio de sus distribuidores una solución completa, lo cual le permite al cliente recibir una atención más personalizada con un rango de productos más amplio.

Otra iniciativa relevante han sido las colaboraciones con nuestros clientes en el segmento de construcción de viviendas industrializadas, en concreto, hemos participado en conjunto con empresas del mundo de los paneles SIP en programas de construcción de vivienda social impulsados por el MINVU.

Esta es una solución particularmente interesante desde el punto de vista de la sustentabilidad, ya que por un lado, el panel OSB es de madera y ha capturado carbono durante su etapa de crecimiento, por otra parte, el material aislante ha sido diseñado para perdurar por décadas en la vivienda, lo cual es adecuado desde la perspectiva de construir viviendas sociales con propiedades térmicas de calidad y que perduren en el tiempo.

¿Por qué eligieron sus productos y soluciones?

En general, el tablero OSB tiene una presencia ya establecida en mercados desarrollados, como el norteamericano, por ser un material que permite una construcción eficiente, económica y sustentable. De la misma forma, está presente hace ya varios años en nuestro país, porque es un material liviano y flexible que se comporta de forma apropiada ante eventos sísmicos.

Los clientes prefieren el tablero de ULTU, respecto de otras soluciones en tableros OSB, en primer lugar, porque es un tablero que utiliza pino radiata y en menor medida eucaliptus nitens proveniente de plantaciones renovables, lo que permite tener un tablero liviano y flexible que cumple con los más altos estándares en materia de certificación estructural como lo es la norma PS2-18 ampliamente reconocida en Estados Unidos.



En segundo lugar, porque bajo ninguna circunstancia se pueden encontrar especies nativas en ninguno de nuestros tableros, y en tercer lugar porque ULTU genera confianza en sus clientes al apalancar recursos con sus distribuidores, permitiéndoles acceder al más amplio portafolio de materiales con la mayor cobertura logística.

¿Se vienen nuevos productos?

Por el momento estamos trabajando en las certificaciones de una serie de alternativas y especialidades que podrán conocer en 2024 así como también incorporando otros tipos de paneles de importación como terciados y paneles de OSB para revestimiento exterior. Ya tendrán detalles en una próxima edición de la revista.

¿En qué nuevos proyectos están trabajando?

Nuestro foco en 2023 ha sido ampliar nuestra co-



“Los clientes prefieren el tablero de ULTU, respecto de otras soluciones en tableros OSB, en primer lugar, porque es un tablero que utiliza pino radiata y en menor medida eucaliptus nitens proveniente de plantaciones renovables”

bertura de Arica a Punta Arenas, también hemos comenzado a desarrollar algunos clientes internacionales. Para 2024 mostraremos una serie de soluciones constructivas para apoyar en conjunto con nuestros distribuidores a todas las constructoras que participen del esfuerzo nacional dentro del marco de los proyectos de construcción de vivienda social del MINVU.

De la misma forma estamos trabajando en la obtención de certificaciones para extender nuestro portafolio hacia una mayor cantidad de especialidades.

¿Cómo ULTU contribuye a la construcción sostenible?

Los bosques son sumideros de CO₂ y a su vez son un recurso renovable, por ende, cuando eliges construir con tableros OSB, debes considerar que la madera captura y retiene este gas, a diferencia de otros materiales de construcción. De la misma forma, al ser madera proveniente de plantaciones renovables con planes de manejo, estos bosques son continuamente reforestados perdurando el efecto de captura de dióxido de carbono y retención posterior. Cada día está más claro, que esta es la única forma viable a largo plazo y lo que veremos a futuro será cómo la madera comienza a incorporarse también en las construcciones en altura.

El potencial de los paneles de ingeniería como el OSB es gigantesco. Por otra parte, específicamente el OSB tiene emisiones de formaldehído cercanas a cero, en concordancia con las normas más exigentes del mundo con la Junta de Recursos del Aire de California (CARB por sus siglas en inglés) de los Estados Unidos. **N&C**

Comenta en  

